

Indicador Político

Lunes 18 de Julio, 2016

Carlos Ramírez



CNTE 22: Segob hace trabajo sucio a Cué y a Morena

Como desde hace 38 años, el gobierno federal sigue haciéndole el trabajo sucio a la clase política gobernante en Oaxaca. Pero en lugar de desmembrar, desarticular o debilitar a la Sección 22 y a la CNTE, la acción oficial ahora no hace sino fortalecerlas.

La decisión de sentar a la Sección 22 como interlocutor del gobierno federal fue una gran victoria de los maestros disidentes porque los legitimó como sector estatal con dimensión nacional para negociar con la Secretaría de Gobernación y al mismo tiempo le dio fuerza a la CNTE al reconocerla en los hechos como un problema nacional a pesar de que sólo provoca problemas en Oaxaca, Chiapas y Guerrero, y un poco en Michoacán.

La única jugada más o menos estratégica ha sido la de ceder un poco a la CNTE-22 pero darle espacio de representación al SNTE oficial. La reforma a la reforma ayudará un poco a bajar las tensiones, pero en el entendido de que la CNTE-22 no va por aflojamientos en la evaluación sino que su objetivo tiene dos prioridades: el contenido de la educación y su rectoría.

El escenario de la negociación beneficia a la CNTE-22:

1.- La culpa de la crisis magisterial en Oaxaca fue del gobernador aliancista PAN-PRD Gabino Cué Monteagudo, porque en 2014 desdeñó la reforma educativa oficial y apoyó la presentación del Programa de Transformación Educativa de Oaxaca (PTEO) como eje de la reforma educativa estatal; ante la amenaza de destitución por romper el federalismo, Cué reculó pero dejó enredado el conflicto.

2.- EL PTEO fue un compromiso de Cué con la 22 para obtener los votos y el ambiente de crispación en Oaxaca en el 2010 y así ganar la elección de gobernador. Cué nunca quiso asumir el acuerdo federal

con la reforma educativa del gobierno de Peña Nieto.

3.- Cuando el gobierno federal impuso la reforma oficial, Cué abandonó su tarea de gobernante. Pero la crisis magisterial en Oaxaca es un asunto local, estatal, de insurrección institucional ante una decisión federal.

4.- La Secretaría de Gobernación legitimó a la CNTE-22 al sentarlo en una mesa en Bucareli cuando la jugada estratégica debió ser el desgaste mayor. Aunque ahora el gobierno federal pase la pelotita a la SEP, la 22 ya obtuvo el beneplácito de Gobernación.

5.- La Sección 22 es una sección estatal que forma parte del SNTE. Por tanto, toda negociación de su agenda debe ser con el gobierno federal. Y el gobierno federal tiene la facultad de exigir la destitución del gobernador del estado ante su notoria incapacidad para administrar una negociación con la sección sindical local. Los acuerdos de Segob con una sección local podrían ser exigidos por otras secciones locales y con ello quebrar al sindicato nacional.

6.- La alianza electoral PAN-PRD de 2006 a la fecha y la candidatura y gestión de Cué como gobernador han sido fruto de un compromiso de entrega de la educación estatal por parte del gobierno local a la sección CNTE-22. Hay argumentos legales para que el gobierno federal reconozca que en Oaxaca no existen los poderes estatales y por tanto exigir nuevas autoridades provisionales que sí ayuden a obligar a los maestros de Oaxaca como empleados locales a respetar las leyes federales.

La 22 es una responsabilidad del SNTE y del gobernador Cué, no del gobierno federal.

Por eso la designación de Ochoa Reza responde a un **plan** de vuelo, bueno o malo pero existe.

Política para *dummies*:

La política es el arte de la dominación del adversario, no el autosometimiento.

Sólo para sus ojos:

- Más avisos de que el terrorismo viene por todo. Ahora es en Europa, pero hay temores de que de nueva cuenta llegue a los EE.UU.
- López Obrador tiene en la mira quebrar al PRD; ahora busca debilitarlo con el anzuelo de una alianza en el 2018. Pero parece que Los Chuchos preferirán la destrucción del partido a pactar con el tabasqueño.
- En el gobierno federal buscan cómo dar reversa a la reforma educativa sin modificar la Constitución. Lo grave fue que se le advirtió a tiempo que lo aprobado carecía de sustento nacional pero no hicieron caso.
- México debe hacer algo para exigirle al presidente Obama respeto a la figura presidencial mexicana. La falta de respeto durante el encuentro tripartito no fue una frivolidad del mandatario estadounidense sino un acto de arrogancia imperial. El presidente mexicano debe ser más enérgico con Obama. Al final, las actitudes de Obama sólo le hacen el juego a la campaña de Donald Trump.
- La ONU ya llegó a Nochixtlán. Otro pasivo en derechos humanos que irá a tribunales internacionales.

*http://indicadorpolitico.mx
carlosramirezh@hotmail.com
@carlosramirezh*